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Markt Sulzbach a. Main 
Landkreis Miltenberg 

 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
 

über die -öffentliche -  
 

S I T Z U N G  D E S  M A R K T G E M E I N D E R A T E S  
 

am 28.01.2021 um 19:30 Uhr 
 

im Saal der Braunwarthsmühle 
 
 

Zu dieser Sitzung waren alle Marktgemeinderatsmitglieder schriftlich geladen worden. 
 
Anwesenheitsliste: 
 

1. Bürgermeister 

Herr Martin Stock CSU  

2. Bürgermeisterin 

Frau Anja Dissler FWG  

3. Bürgermeister 

Herr Norbert Elbert CSU  

Ordentliche Mitglieder 

Herr Lukas Almritter ZAG  

Herr Hubert Amrhein FWG  

Herr Artur Hansl CSU  

Herr Elmar Hefter CSU  

Frau Andrea Heidel ZAG  

Frau Antje Hennemann CSU  

Herr Alexander Heß ZAG  

Herr Markus Krebs FWG  

Herr Jörg Kuhn FWG  

Frau Kirstin Reis SPD  

Herr Daniel Schmitt SPD  

Herr Marco Schneider ZAG  

Herr Norbert Seitz CSU  

Herr Alfred Sommer FWG  

Herr André Sommer SPD  

Herr Steffen Trautmann CSU  

Herr Dr. Rainer Vorberg CSU  
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Schriftführer 

Herr Daniel Jaxtheimer  

Gäste 

Herr Andreas Bergmann zu TOP 3 öff. 

Herr Prof. Dr.-Ing. Hinrich Mewes  
Arbeitskreis Bücherei 

zu TOP 4 öff. 

 
 
Abwesend: 
 

Ordentliche Mitglieder 

Herr Karl-Heinz Müller FWG entschuldigt 
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T A G E S O R D N U N G  
 
 

TOP  1 Genehmigen der öffentlichen Niederschrift vom 10.12.2020 
 
TOP  2 Beschlussfassung über die Tagesordnung der nichtöffentlichen Sit-

zung 
 
TOP  3 Sozialkreis Sulzbach e.V.;  

Vorstellung des sozialen Engagements sowie der Angebote im Markt 
Sulzbach a. Main 

 
TOP  4 Gemeindebücherei Sulzbach a. Main;  

Vorlage des Jahresberichts 2020 mit Ausblick auf anstehende Pro-
jekte 

 
TOP  5 Vorhabenbezogener Bebauungsplan "Sondergebietsflächen Pferde 

und sonstiges" der Gemeinde Leidersbach; 
Stellungnahme im Rahmen der erneuten Beteiligung der Behörden 
und sonstigen Träger öffentlicher Belange 

 
TOP  6 Berichte des Bürgermeisters 

 
TOP  6.1 Rathaus Sulzbach a.Main; Zuschuss des Freistaates Bayern zur  

Förderung "Digitaler Rathäuser" 
 
TOP  6.2 Neugestaltung des ehemaligen Ibelo-Areals, der Kreisverkehrsinsel, 

des Rathausvorplatzes mit Erweiterung des Parkplatzes in der Hinte-
ren Dorfstraße;  
Zustimmung zum vorzeitigen Maßnahmebeginn durch die Regierung 
von Unterfranken 

 
TOP  6.3 Corona-Pandemie; Durchführung der Impfungen in den Pflegeheimen 

 
TOP  6.4 Gesamtverkehrskonzept für Sulzbach a. Main;  

Durchführung eines Feldversuchs durch die Fa. T+T Verkehrsma-
nagement 

 
TOP  6.5 Kinderbetreuungseinrichtungen im Markt Sulzbach a. Main;  

Regelung zur Erstattung von Elternbeiträgen aufgrund der vorüber-
gehenden Schließung der Einrichtungen anlässlich der Corona-
Pandemie 

 
TOP  6.6 Umbau der Kreuzung St 2309 / MIL 39 / Breiter Weg / Märzbrücken-

weg zum Kreisverkehrsplatz;  
Information zum Fußgängerüberweg 

 
TOP  6.7 Ausschuss Jugend, Familie und Senioren;  

Terminierung der Sitzung auf den 17.02.2021 
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TOP  6.8 Neubau eines Hortes und eines Kindergartens auf dem Schul-
gelände; 
Informationen zur Verlängerung des 4. Sonderinvestitionsprogramms 

 
TOP  6.9 Ortsentlastung Sulzbach a. Main;  

Information über eine gutachterliche Stellungnahme zum Verkehrs-
gutachten 

 
TOP  6.10 "Projekt Zukunft" - Beteiligung von Kindern und Jugendlichen an der 

Kommunalpolitik; Information zur Durchführung 
 
TOP  6.11 Seniorenarbeit im Markt Sulzbach a. Main;  

Information zur Bedarfsermittlung für die Quartiersarbeit 
 
TOP  6.12 Nahversorgung; Einstellung des Serviceangebotes durch die Post-

bank in Sulzbach a. Main 
 
TOP  7 Wünsche und Anträge der Mitglieder des Marktgemeinderates 

 
TOP  7.1 Mitteilung des Herrn Norbert Elbert zu finanziellen Ausfällen aufgrund 

der Schließung der Kinderbetreuungseinrichtungen 
 
TOP  7.2 Mitteilung des Herrn André Sommer auf Überprüfung der Zufahrt zum 

Reiterhof Lieb 
 
TOP  7.3 Mitteilung des Herrn André Sommer zu dauerhaft abgestellten Fahr-

zeugen auf dem öffentlichen Parkplatz in der Friedhofstraße 
 
TOP  7.4 Mittelung der Frau Kirstin Reis hinsichtlich Gehwegbeschädigungen 

im Bereich Mühlbachstraße/Schafbrückenweg 
 
TOP  7.5 Anfrage des Herrn Dr. Rainer Vorberg zur Straßenbeleuchtung im 

Markt Sulzbach a. Main 
 
TOP  7.6 Anfrage der Frau Kirstin Reis zum Unterhalt des Walderlebnispfades 

 
 
 

Wegen nachträglicher Freigabe erscheint der Tagesordnungspunkt 2 der  
heutigen nichtöffentlichen Sitzung im öffentlichen Teil der Niederschrift. 

 
 
TOP  2 Anbau einer Lagerhalle an das Gerätehaus der FFW Sulzbach, 

Spessartstraße 124; 
Sachstandsbericht und weitere Beratung 

 
 



Seite 5 
 

Der Vorsitzende begrüßt die Mitglieder des Marktgemeinderates, die Zuhörer, die 
Presse und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Anschließend bittet der 1. Bgm. die anwesenden Bürger im Rahmen der Bürger-
fragestunde um Wortmeldungen. Diese Wortmeldungen werden außerhalb der 
Sitzungsniederschrift dokumentiert. 
 
 
 
1 Genehmigen der öffentlichen Niederschrift vom 10.12.2020 

 

 
Beschluss: 
Die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 10.12.2020 wird vollinhaltlich geneh-
migt.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 20  Anwesend: 20 

Nein: 0  Persönlich beteiligt:  

 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
2 Beschlussfassung über die Tagesordnung der nichtöffentlichen Sitzung 

 

 
Beschluss: 
Die Tagesordnung der heutigen nichtöffentlichen Sitzung wird vollinhaltlich genehmigt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 20  Anwesend: 20 

Nein: 0  Persönlich beteiligt:  

 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
3 Sozialkreis Sulzbach e.V.;  

Vorstellung des sozialen Engagements sowie der Angebote im Markt 
Sulzbach a. Main 
 

Der 1. Bürgermeister begrüßt Herrn Andreas Bergmann sowie Herrn Bassam Al-
Manawi vom Sozialkreis Sulzbach e. V. 
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Die Vertreter stellen anhand einer Präsentation das Engagement sowie die Angebote 
des Sozialkreises vor.  
 
In den vergangenen Monaten habe man die Kleiderkiste (Sulzbach a. Main, Hintere 
Dorfstraße 3) renoviert. Die Räumlichkeiten wurden ansprechend gestaltet. Diverse 
Second-Hand-Artikel können dort preisgünstig über den Sozialkreis erworben werden. 
Geöffnet sei die „Kleiderkiste“ grundsätzlich freitags zwischen 14 und 16 Uhr. Der 
Lockdown schließe allerdings derzeit einen Betrieb aus. Für Bedürftige organisiere der 
Sozialkreis aktuell die kostenlose Verteilung von notwendigen FFP2-Masken. 
 
In Bezug auf die Corona-Pandemie hebt Herr Bergmann den sozialen Zusammenhalt 
im Markt Sulzbach a. Main positiv hervor. Die Bürgerinnen und Bürger würden sich mit 
ihren Mitmenschen solidarisch zeigen und gegenseitig unterstützen. Dies betreffe vor 
allem Einkäufe für Menschen, Fahrdienste etc. Eine Unterstützung durch den Sozial-
kreis sei nur in Ausnahmefällen erforderlich.  
 
Der Sozialkreis sei außerdem mit der Betreuung ankommender Flüchtlinge im Sulzba-
cher Übergangswohnheim betraut. Diese würden dort bis zur Vermittlung einer dauer-
haften Wohnung untergebracht werden. Der Sozialkreis, vornehmlich vertreten in der 
Person von Bassam Al-Manawi, ist für diese Menschen oftmals die erste Anlaufstelle 
zur Integration in das Alltagsleben in Deutschland. Herr Al-Manawi würde den Flücht-
lingen helfend zur Seite stehen und diese z. B. bei alltäglichen Fragen (Behördengän-
ge, Versicherungen, Ärzte, Dolmetscher etc.) unterstützen.  
 
Im Gedenken an den verstorbenen Ehrenbürger und Gründer des Sozialkreises Her-
mann Amrhein freut sich Herr Bergmann, dass dessen Intention von Solidarität und 
Nächstenliebe durch die Helferinnen und Helfer und mit Unterstützung des Marktes 
Sulzbach a. Main fortgeführt wird. 
 
Der 1. Bürgermeister bedankt sich stellvertretend für alle im Marktgemeinderat vertre-
tenen Fraktionen für das vorbildliche soziale Engagement des Sozialkreises e. V.  
 
Die Präsentation des Sozialkreises wird der Originalniederschrift als Anlage beigefügt. 
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
4 Gemeindebücherei Sulzbach a. Main;  

Vorlage des Jahresberichts 2020 mit Ausblick auf anstehende Projekte 
 

Der Jahresbericht 2020 wurde im Ratsinformationssystem bereitgestellt. 
 
Herr Prof. Dr. Hinrich Mewes vom Büchereiteam stellt dem Marktgemeinderat den 
Jahresbericht 2020 vor und steht dem Gremium für Rückfragen zur Verfügung.  
 
Der reguläre Büchereibetrieb konnte laut Herrn Prof. Dr. Mewes aufgrund der Corona-
Pandemie im vergangenen Jahr nicht oder zeitweise nur unter maßgeblichen Ein-
schränkungen ermöglicht werden. Dies zeige sich auch bei den Verleihzahlen.  
 
Die ansonsten sehr gut angenommenen Aktionen und Veranstaltungen der Bücherei 
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wurden mit Beginn der Lockdownmaßnahmen ab Mitte März 2020 eingestellt. 
 
Das motivierte Büchereiteam nahm sich dennoch diesen neuen Herausforderungen 
bzw. Rahmenbedingungen an. In Kürze starte der Click & Collect-Service. Auch kön-
nen künftig über die Internetseiten der Bücherei auf der Plattform „Onleihe“ digitale 
Medien (z. B. e-Books, e-Zeitschriften, e-Hörbücher) ausgeliehen werden. 
 
Weiterhin habe man die letzten Monate genutzt um das Medienangebot zu verjüngen 
bzw. zu erweitern und somit noch attraktiver zu gestalten.  
 
Die engagierte Arbeit der Bücherei wurde im vergangenen Jahr mit dem Goldenen 
Büchereisiegel des St. Michaelbundes ausgezeichnet. 
 
Der 1. Bürgermeister zeigt sich beeindruckt vom Engagement der Ehrenamtlichen, die 
trotz der Einschränkungen während der Corona-Pandemie neue Ideen entwickeln und 
den Lesern ein Leseangebot bieten möchten. Mit der Hoffnung auf eine baldige Rück-
kehr zur Normalität dankt er stellvertretend für die im Marktgemeinderat vertretenen 
Fraktionen Herrn Prof. Dr. Mewes und seinem Büchereiteam für diesen engagierten 
Einsatz. 
 
Der Jahresbericht 2020 wird dieser Originalniederschrift als Anlage beigefügt. 
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
5 Vorhabenbezogener Bebauungsplan "Sondergebietsflächen Pferde und 

sonstiges" der Gemeinde Leidersbach; 
Stellungnahme im Rahmen der erneuten Beteiligung der Behörden und 
sonstigen Träger öffentlicher Belange 
 

Vorberaten in der Sitzung des Grundstücks-, Bau- und Umweltausschusses am 
14.01.2021. 
 
 
Beschluss: 
Zum Entwurf des Vorhabenbezogenen Bebauungsplanes „Sondergebietsflächen für 
Pferde und Sonstiges“ der Gemeinde Leidersbach werden seitens des Marktes Sulz-
bach a. Main keine Bedenken erhoben. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 20  Anwesend: 20 

Nein: 0  Persönlich beteiligt:  

 
 
 

---------------------------------------------- 
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6 Berichte des Bürgermeisters 

 

 
---------------------------------------------- 

 
 
6.1 Rathaus Sulzbach a.Main; Zuschuss des Freistaates Bayern zur Förde-

rung "Digitaler Rathäuser" 
 

Der 1. Bürgermeister informiert über einen Zuwendungsbescheid des Bayer. Landes-
amtes für Digitalisierung, Breitband und Vermessung vom 14.12.2020 über 20.000 
Euro zur Einrichtung eines Bürgerserviceportals auf den Internetseiten des Marktes 
Sulzbach a. Main sowie für eine Software zur Kindergartenverwaltung mit Gesamtkos-
ten in Höhe von 34.956,15 Euro. 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
6.2 Neugestaltung des ehemaligen Ibelo-Areals, der Kreisverkehrsinsel, des 

Rathausvorplatzes mit Erweiterung des Parkplatzes in der Hinteren 
Dorfstraße;  
Zustimmung zum vorzeitigen Maßnahmebeginn durch die Regierung 
von Unterfranken 
 

Der 1. Bürgermeister informiert, dass die Regierung von Unterfranken (Städtebauför-
derung) ihre förderrechtliche Zustimmung zum vorzeitigen Maßnahmebeginn für die 
Durchführung eines Planungswettbewerbs zur Neugestaltung der Kreisverkehrsinsel 
sowie des Rathausvorplatzes und des ehemaligen Ibelo-Areals erteilt hat. Am 
10.02.2021 sei ein Auftaktgespräch mit dem Wettbewerbsbüro „Schirmer - Architekten 
und Stadtplaner“ geplant, um die Rahmenbedingungen des Wettbewerbs sowie die 
geplante Bürgerbeteiligung abzustimmen.  
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
6.3 Corona-Pandemie; Durchführung der Impfungen in den Pflegeheimen 

 

Der 1. Bürgermeister informiert über die aktuell vom Landratsamt veröffentlichten 
Corona-Fallzahlen im Landkreis Miltenberg. Er zeigt sich zudem erfreut, dass die 
Impfungen für die Bewohner des Novita-Seniorenzentrums inzwischen durchgeführt 
werden konnten. 
 
 

---------------------------------------------- 
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6.4 Gesamtverkehrskonzept für Sulzbach a. Main;  
Durchführung eines Feldversuchs durch die Fa. T+T Verkehrsmanage-
ment 
 

Die in der Marktgemeinderatssitzung am 26.11.2020 beschlossene Durchführung ei-
nes Feldversuchs zur Optimierung der innerörtlichen Verkehrsführung war Ende Feb-
ruar 2021 angedacht.  
 
Der 1. Bürgermeister informiert, dass dieser Feldversuch verschoben werden muss, 
nachdem aufgrund des derzeitigen Lockdowns (Corona-Pandemie) und einer damit 
verbundenen Reduzierung der Verkehrszahlen nicht mit einem repräsentativen Er-
gebnis zu rechnen sei. 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
6.5 Kinderbetreuungseinrichtungen im Markt Sulzbach a. Main;  

Regelung zur Erstattung von Elternbeiträgen aufgrund der vorüberge-
henden Schließung der Einrichtungen anlässlich der Corona-Pandemie 
 

Der 1. Bürgermeister zeigt sich erfreut über die zwischenzeitliche Entscheidung der 
Bayer. Staatsregierung, wonach den Trägern der Kinderbetreuungseinrichtungen 70 
Prozent für ausgefallene Elternbeiträge gewährt werden. 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
6.6 Umbau der Kreuzung St 2309 / MIL 39 / Breiter Weg / Märzbrückenweg 

zum Kreisverkehrsplatz;  
Information zum Fußgängerüberweg 
 

Aufgrund eines Antrags aus des Marktgemeinderatssitzung vom 10.12.2020 auf 
Überprüfung der Verkehrssicherheit der Querungshilfen im Bereich des Kreisverkehrs, 
stand die Verwaltung in Kontakt mit dem zuständigen Staatl. Bauamt. Von dort wurde 
mitgeteilt, dass die Querungshilfen nicht als Fußgängerüberwege (Zebrastreifen) 
ausgebildet werden. Das Staatl. Bauamt folge hier einschlägigen Hinweisen bzw. 
Sicherheitsbedenken der Obersten Baubehörde. Auch würden Fußgängerüberwege 
die Leistungsfähigkeit des Kreisverkehrs in den nachmittäglichen Spitzenzeiten 
beeinträchtigen. 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
6.7 Ausschuss Jugend, Familie und Senioren;  

Terminierung der Sitzung auf den 17.02.2021 
 

Der 1. Bürgermeister teilt mit, dass eine Sitzung des Ausschusses für Jugend, Familie 
und Senioren auf den 17.02.2021 um 19:30 Uhr in der Braunwarthsmühle terminiert 
wurde. 
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---------------------------------------------- 
 
 
6.8 Neubau eines Hortes und eines Kindergartens auf dem Schulgelände; 

Informationen zur Verlängerung des 4. Sonderinvestitionsprogramms 
 

Der 1. Bürgermeister informiert über die Verlängerung des 4. Sonderinvestitionspro-
gramms. Neben den bereits in Aussicht gestellten Förderungen kann der Markt Sulz-
bach a. Main von diesem Förderprogramm profitieren, wenn -nach aktuellem Rechts-
stand- die Baumaßnahme bis 30.06.2022 bezugsfertig abgeschlossen wird. Der aktu-
elle Bauzeitenplan sieht eine Fertigstellung im Herbst 2022 vor. Der Architekt ist der-
zeit mit den Fachplaner bemüht die Bauzeit entsprechend anzupassen. Der 1. Bür-
germeister erklärt, dass dies allerdings auch eine zügige Bearbeitung des Förderan-
trags mit anschließender Zustimmung zum vorzeitigen Baubeginn durch die Regie-
rung von Unterfranken voraussetze. Die Antragsunterlagen befinden sich dort seit An-
fang Dezember 2020 zur förderrechtlichen Prüfung. 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
6.9 Ortsentlastung Sulzbach a. Main;  

Information über eine gutachterliche Stellungnahme zum Verkehrsgut-
achten 
 

Der 1. Bürgermeister informiert über eine von der Gemeinde Niedernberg in Auftrag 
gegebene gutachterliche Stellungnahme zu der vom Staatl. Bauamt vorgestellten 
Verkehrsuntersuchung „Ortsumgehung Sulzbach a. Main“, welche für die Auswahl der 
Vorzugstrasse als Grundlage diente.  
 
In dieser gutachterlichen Stellungnahme werden Mängel in der Verkehrsuntersuchung 
beschrieben. Das Staatl. Bauamt wird den Inhalt dieser Stellungname unter 
Beteiligung des seinerzeit mit der Verkehrsuntersuchung beauftragten Fachbüros 
prüfen. 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
6.10 "Projekt Zukunft" - Beteiligung von Kindern und Jugendlichen an der 

Kommunalpolitik; Information zur Durchführung 
 

Das „Projekt Zukunft“ soll zur Partizipation von Kindern und Jugendlichen am 
kommunalpolitischen Geschehen durchgeführt werden und war im Frühjahr 2021 
geplant. Aufgrund des aktuellen Infektionsgeschehens und der damit verbundenen 
Einschränkungen sei laut 1. Bürgermeister eine Durchführung der geplanten 
Veranstaltungen bis auf Weiteres leider nicht möglich. Im Hinblick auf die 
erforderlichen Vorbereitungen soll die Durchführung im Frühjahr 2022 nachgeholt 
werden. 
 
 

---------------------------------------------- 
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6.11 Seniorenarbeit im Markt Sulzbach a. Main;  

Information zur Bedarfsermittlung für die Quartiersarbeit 
 

Der 1. Bürgermeister informiert, dass am 04.03.2021 ein Treffen mit Engagierten in 
der Seniorenarbeit zum Thema „Quartierskonzept“ stattfindet. Hierbei soll der Bedarf 
an Beratungs-, Hilfs- und Veranstaltungsangeboten mit Einrichtung einer zentralen 
Anlaufstelle im Rathaus beraten werden. 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
6.12 Nahversorgung; Einstellung des Serviceangebotes durch die Postbank 

in Sulzbach a. Main 
 

Der 1. Bürgermeister informiert, dass er sich mit einem Schreiben an die Postbank 
wandte, nachdem einige Bürgerinnen und Bürger ihren Unmut über die Einstellung 
des Vor-Ort-Service geäußert hatten. In diesem Schreiben forderte der 1. 
Bürgermeister die Postbank zur Beibehaltung des bisherigen Serviceangebots auf. In 
einem Antwortschreiben verweist die Postbank auf wirtschaftliche Aspekte und das 
zwischenzeitliche Onlineangebot bzw. die Möglichkeit für telefonische Beratungen. 
Der persönliche Vor-Ort-Service würde daher reduziert bzw. eingestellt werden. 
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
7 Wünsche und Anträge der Mitglieder des Marktgemeinderates 

 

 
---------------------------------------------- 

 
 
7.1 Mitteilung des Herrn Norbert Elbert zu finanziellen Ausfällen aufgrund 

der Schließung der Kinderbetreuungseinrichtungen 
 

Herr Norbert Elbert teilt mit, dass den Kinderbetreuungseinrichtungen im Januar rund 
8.550 Euro aufgrund der coronabedingten Schließung an Einnahmen fehlen würden. 
Er zeigte sich daher sehr froh darüber, dass inzwischen von Seiten des Freistaates 
Bayern eine Erstattungsregelung im Kontext mit den Kommunen aufgezeigt wurde. 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
7.2 Mitteilung des Herrn André Sommer auf Überprüfung der Zufahrt zum 

Reiterhof Lieb 
 

Herr Andrè Sommer teilt mit, dass die die Zufahrtswege zum Reiterhof Lieb in ihrer 
Beschaffenheit sehr stark beeinträchtigt seien, insbesondere durch landwirtschaftliche 
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Fahrzeuge wurde der Weg bzw. Wegesrand beschädigt. Er regt eine Überprüfung 
durch den Bauhof an. 
 
Der 1. Bürgermeister sagt eine Überprüfung durch die Verwaltung zu. 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
7.3 Mitteilung des Herrn André Sommer zu dauerhaft abgestellten Fahrzeu-

gen auf dem öffentlichen Parkplatz in der Friedhofstraße 
 

Herr André Sommer informiert, dass auf dem öffentlichen Parkplatz in der Friedhof-
straße erneut Fahrzeuge dauerhaft abgestellt werden würden. Er nannte einen Boots-
trailer samt Boot sowie ein abgemeldetes Unfallfahrzeug.  
 
Der 1. Bürgermeister sagt eine Überprüfung durch die Verwaltung zu. 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
7.4 Mittelung der Frau Kirstin Reis hinsichtlich Gehwegbeschädigungen im 

Bereich Mühlbachstraße/Schafbrückenweg 
 

Frau Kirstin Reis weist auf Gehwegbeschädigungen im Bereich Mühlbachstra-
ße/Scharfbrückenweg hin. Diese seien vor allem vor einem privaten Grundstück fest-
zustellen, auf welchem regelmäßig ein größerer Lkw eines Fuhrunternehmens geparkt 
werden würde. Dieses Baustellenfahrzeug sorge zudem regelmäßig für Verschmut-
zungen auf den Verkehrswegen. 
 
Der 1. Bürgermeister sagt eine Prüfung durch die Verwaltung zu. 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
7.5 Anfrage des Herrn Dr. Rainer Vorberg zur Straßenbeleuchtung im Markt 

Sulzbach a. Main 
 

Herr Dr. Rainer Vorberg fragt an, warum derzeit tagsüber in Teilen des Ortes die 
Straßenbeleuchtung aktiviert sei.  
 
Der 1. Bürgermeister verweist auf witterungsbedingte Schäden an der 
Straßenbeleuchtung. Zur Fehlersuche sei es daher erforderlich diese tagsüber zu 
aktivieren.  
 
 

---------------------------------------------- 
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7.6 Anfrage der Frau Kirstin Reis zum Unterhalt des Walderlebnispfades 
 

Frau Kirstin Reis fragt an, ob eine Überprüfung der auf dem Walderlebnispfad befindli-
chen Stationen durch den Markt Sulzbach a. Main in regelmäßigen Abständen erfol-
gen würde. Nach ihrer Einschätzung müssten einzelne Stationen überprüft werden, 
insbesondere einzelne Seile sowie eine Eisenstange im Bereich der Stempelanlage. 
 
Der 1. Bürgermeister weist auf turnusmäßige Überprüfungen durch den Bauhof hin. Er 
wird den Bauhof auf zwischenzeitliche Beschädigungen hinweisen und diesen um 
kurzfristige Behebung bitten.  
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
 
 

Wegen nachträglicher Freigabe erscheint der Tagesordnungspunkt 2 der  
heutigen nichtöffentlichen Sitzung im öffentlichen Teil der Niederschrift. 

 
 
 
2 Anbau einer Lagerhalle an das Gerätehaus der FFW Sulzbach, Spessart-

straße 124; 
Sachstandsbericht und weitere Beratung 
 

Vorberaten in der Sitzung des Grundstücks-, Bau- und Umweltausschusses am 
14.01.2021. 
 
 
Beschluss: 
Der Planung des Architekten Josef Roth zum Anbau einer Lagerhalle an das FFW-
Gerätehaus Sulzbach (zwischen Schlauchturm und der Nachbargrenzwand) wird un-
ter Berücksichtigung der entsprechenden Kostenschätzung in Höhe von insgesamt 
83.154,72 € brutto zugestimmt. 
 
Die Verwaltung wird ermächtigt, den Architekten mit der Erstellung der erforderlichen 
Baugenehmigungsunterlagen zu beauftragen und den Architektenvertrag abzuschlie-
ßen. 
 
Des Weiteren wird die Verwaltung ermächtigt, die Brandschutzingenieure RASSEK & 
PARTNER mit der Überprüfung des Brandschutzes mit Kosten in Höhe von 1.400,63 
€ brutto zu beauftragen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 20  Anwesend: 20 

Nein: 0  Persönlich beteiligt:  

 
 

---------------------------------------------- 
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Zum Schluss bedankt sich der Vorsitzende bei den Marktgemeinderäten für die Mitar-
beit und schließt die öffentliche Sitzung um 21:00 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
Martin Stock 
Vorsitzender 

Daniel Jaxtheimer  
Schriftführer 
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